



La multiplication des frontières entre 1910 et 2015.

< à gauche, un planisphère centré sur l'Europe. Le monde au début du XX^e siècle.

Le monde du début du XX^e siècle est un monde dominé par quelques empires, dont certains sont des empires coloniaux.

Ex d'empire : l'empire russe.

Ex d'empire colonial : l'empire français.

(Le plus grand était l'empire britannique, dont le territoire le plus vaste était les Indes).

Au cours du XX^e siècle, deux phénomènes augmentent le nombre des États et des frontières : la décolonisation d'une part, d'autre part la fin de la guerre froide qui fait éclater l'URSS (héritière de l'empire russe) et la Yougoslavie.

SciencesPo
ATELIER DE CARTOGRAPHIE

à droite, un planisphère centré sur l'Asie. Le Monde du XXI^e siècle.

Un repère : l'ONU comptait 51 États à sa création en 1945. Il y en a 193 depuis 2011.

